
 

证券代码：300448 证券简称：浩云科技 

浩云科技股份有限公司

投资者关系活动记录表 

编号：2021-006 

投资者关

系活动类

别 

□特定对象调研 □分析师会议 
 

□媒体采访 □业绩说明会 
 

□新闻发布会 □路演活动 
 

□现场参观 
 

其他（电话会议） 

参与单位

名称及人

员姓名 

华创证券孟*、新同方投资杨*、浙商资管何**、凯丰投资柳*、和谐

汇一周**、千合资本崔** 

时间 2021 年 8 月 29 日 

地点 线上交流 

上市公司

接待人员

姓名 

 
 

董事会秘书李淼淼先生、证券部工作人员徐雯静女士 

 

 

 

 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

一 、公司今年的亮点及变化 

（一）公司经营方面 

2021年上半年，公司各项经营指标已基本恢复到2019年同期的水

平，但如果下半年疫情反复，则可能会造成不利影响。公司经营业务

除继续巩固原有金融物联、智慧司法、公共安全和智慧交通业务，还

将拓展到“智慧物联网管理平台+物业管理”等其他行业。 

（二）战略布局方面 

过去20年，诞生了云计算、Saas两个数万亿美金的行业。目前，

行业正迎来下一个万亿美元的软件浪潮-“由开发者驱动的软件行

业”，去年上市的声网是这个趋势的体现。低代码作为软件开发工具



 

之一，通过为开发者提供可视化的应用开发环境，降低或去除应用开

发对原生代码编写的需求量，进而实现便捷构建应用程序的一种解决

方案，可覆盖制造业、金融、医疗、房地产、零售、餐饮、航空等众

多行业的不同应用场景。公司基于自身优势和基本面，制定了“一核

一点多线”的发展战略。公司自2016年开始布局低代码行业，已于

2019年底推出低代码开发平台。浩云低代码平台可提供低代码、可视

化、组件化、数据驱动、逻辑组装等方式支持业务系统的快速开发。

通过浩云低代码平台系统，浩云提供了基于企业信息化和智慧物联网

的各种解决方案。其中包括企业信息化管理系统（OA）、生产管理系

统（MRP）、企业资源管理系统（ERP）、阿米巴管理系统

（AMIBA）、安防综合管理系统（IOTMP）、浩云精确定位系统（UWB 

定位技术）、物联网 3D 可视化平台、可视化数据大屏，应用于金融

物联、公共安全、智慧司法、智慧物管方案、电力物联网等多个行

业。公司一直非常重视研发投入，但今年上半年的研发支出较去年同

期有所下降，研发费用也呈下降趋势，得益于公司低代码平台的应

用，降低了开发成本，节省了开发时间。去年6月公司投资了一家UWB

芯片公司，公司期待未来能与之深度合作，加速国产UWB芯片及相关

模组、行业解决方案的开发。高速公路交通大数据增值服务市场空间

广阔，子公司冠网信息开发的高速公路防逃费稽查系列产品，得到了

众多客户的应用，公司的交通大数据业务也在稳健推进中。  

二、提问环节 

Q1:公司起家于金融安防，后来布局低代码、UWB、芯片、交通大

数据等，关联度并不大，为什么做这样的布局？ 

答：公司上述布局是基于公司“一核一点多线”的战略部署，是

公司在发展实践中对公司未来发展方向的定位。低代码战略是公司在

金融物联和智慧司法相关业务对接时，深刻认识到不同企业、政府数

字化需求的差异，而这种差异如果还是延用传统软件开发方式去解

决，则成本将急剧上升，且开发效率低下。低代码平台是解决这个问

题的关键，是未来发展趋势，科技巨头们也纷纷布局低代码开发平台

产品。因此，公司基于软件开发优势，致力于研发一款适用于企业数



 

字化开发的低代码平台，降低对开发人员能力的要求，减少时间开发

成本，目前这款低代码开发平台不止应用于公司金融物联、智慧司法

等业务，也开始涉及公司其他新业务方向。UWB业务属于公司既有核

心业务之一。公司深耕物联网业务，而物联网方面目前能做到室内精

准定位的技术只有UWB技术，这也是UWB技术被广泛应用于智慧司法、

金融物联的原因。公司全产业链布局UWB，除投资上游UWB芯片企业，

也拥有UWB算法、低功耗模组、行业解决方案等自主知识产权。智慧

交通业务是公司2018年收购冠网信息后新增业务，通过冠网信息，公

司可以将自身储备的低代码平台技术、物联网技术以及UWB技术等向

交通行业输出。 

Q2:公司的低代码平台未来会向第三方提供吗？ 

答：公司目标是提升 SaaS 服务的比例，积极拓展生态合作者。

公司低代码平台在未来会向第三方提供，通过丰富的组件、模板应

用，快速搭建各类 SAAS 应用，作为一个工具平台部署在云端用 

SaaS 服务模式对外开放；同时基于物联网市场，做物联网行业的低

代码平台生态型，打造以平台为核心的低代码物联网平台生态圈。 

Q3:今年UWB收入较去年增长不多，是什么原因？ 

答：目前公司UWB业务主要面向B端客户，业绩集中在下半年。

UWB在智慧司法领域受到了疫情影响，但在金融领域取得了一定进

展，比如公司的定位系统、物联网系统入围农业银行总行项目，且是

主供应商。 

Q4:公司在金融行业的收入和毛利率比较稳定，是否对金融行业

不作期待？ 

答：公司非常重视金融领域的业务，同时公司也在不断推陈出

新，拓展新业务，比如公司的UWB生理信号监测产品、UWB定位产品等

在金融行业已经得到了应用。 

Q5:公司物联网设备毛利率稳定，但收入有波动，是核算口径的

问题还是业务量萎缩？ 

答：物联网设备并非公司的核心业务，外购为主，自主生产一部

分硬件。公司的业务重心在“低代码平台+物联网+行业应用”以及



 

UWB业务。 

附件清单

（如有） 

 

日期 2021 年 8 月 29日 

 


